

COMMISSION SCOLAIRE
Rapport de la réunion du 15 mai 2025
Salle des séances - rez-de-chaussée - Hôtel de Ville

Membres présents :

PEIFFER Tom, ROETTIGERS Gérard, KUC Elzana, REEFF Joëlle, MANGEN Max, BECHET Olivier, GONNERING Joelle, HALSDORF Pat, PAULY Lisa, KONS Katja, RIES Anne, FRIEZA Jason, BESENIUS Claude, HALSDORF Claude, JUNCKER Edmée, MARIUTTO Isabelle, FRITSCHER Melissa, WEISCOLLE Suzi, BERNA Natascha, WAGNER Elisabeth

Membres excusés : PINTO Ana, KASEL Gene, HALSDORF Annick

1. Divers

- Le conseil communal a voté l'avant-projet de la nouvelle école à Warken en date du 3 février 2025. Sacha Oberweis avait donné une présentation détaillée des plans d'architectes de la nouvelle école lors de la commission scolaire du 30 janvier qui était dédiée exclusivement à ce nouveau et important projet de notre commune.
- La prochaine séance du 'Kannergemengerot', organisée par Isabelle Mariutto, aura lieu le 4 juin 2025 pour collecter des idées d'embellissement pour la cour de récréation à la place Marie-Thérèse.
- Le 10 juin 2025, aura également lieu l'inauguration du 'Kannerrechtswee' près du Kalléksuewen, organisée par Isabelle Mariutto. Tous les membres de la commission scolaire sont invités.
- La prochaine séance de la commission scolaire portant sur la clôture de l'année scolaire 2024-2025 est prévue pour le 26 juin 2025 à 19h. Ordre du jour : Bilan sur l'année 2024-2025 Ecole Fondamentale, Maison relais 'Ettelbrécker Kannerbuerg' etc.

- Une question a été soulevée concernant le transport scolaire pour les enfants résidant à la cité dans la cité J.-M. Thill. Une éventuelle modification de l'itinéraire du bus M (qui dessert actuellement la cité Moor) est à examiner pour la rentrée scolaire 2025-2026.
- Il a été proposé de supprimer la mention de la profession des parents sur le formulaire d'inscription pour le précoce à partir de la prochaine rentrée scolaire ce qui est acceptée par tous les membres.
- Olivier Bechet signale un dysfonctionnement concernant l'accès par badge au système de fermeture. Le service technique s'en occupera.
- Anne Ries interroge sur la nomination d'un nouveau délégué à la sécurité à la commune de de la Ville d'Ettebruck. Elle signale également que le revêtement de sécurité sur l'aire de jeu à l'extérieur de l'école Boeschel est cassé et qu'une grande racine soulève le macadam, constituant un danger pour les petits enfants.

2. Projet d'organisation scolaire 2025-2026

Un rapport détaillé concernant l'organisation scolaire 2025-2026 est annexé au présent document et fait partie intégrante de ce rapport.

Résumé :

- Nombre d'élèves : 887
- Nombre de classes : 60
- Contingent de leçons hebdomadaires : 1 741
- Demandes de majoration introduites pour les cours d'accueil et l'appui spécialisé (Zasibu)

Répartition des classes et élèves par cycle :

- Cycle 1 précoce : 90 élèves – 5 classes
- Cycle 1 : 213 élèves – 15 classes 1.1 et 1.2
- Cycle 2 : 210 élèves – 14 classes
- Cycle 3 : 216 élèves – 15 classes
- Cycle 4 : 158 élèves – 11 classes

Les classes sont formées en tenant compte de critères pédagogiques, de la diversité linguistique et des besoins éducatifs spécifiques.

Les projets « chien d'accompagnement scolaire » et « Bësch » sont maintenus au cycle 1.

Appuis et encadrement spécialisés :

- Leçons d'appui - Cycle 1 : 15
- Leçons d'appui - Cycle 2 : 28
- Leçons d'appui - Cycle 3 : 20
- Leçons d'appui - Cycle 4 : 17
- Le soutien de 23 heures spécialisées (EBS et Zasibu) est maintenu.

Postes à pourvoir :

- Cycle 1 : 1 poste à 100 % et 1 poste à 50 % surnuméraire
- Cycle 2 à 4 : 4 postes à 100 % (vacants ou suite à des départs)
- Cours d'accueil : 1 poste à 50 %
- Éducation précoce : aucun poste d'éducateur à pourvoir
- Tom Peiffer évoque la situation difficile au FOYER DPI : le relogement difficile pour environ 300 personnes. Le ministre de Famille rend visite aux communes au sujet des FOYER DPI.
- Max Mangen remercie les services de la maison relais, le service informatique et le service scolaire pour leur collaboration.
- L'École fondamentale à la place Marie-Thérèse ne dispose plus de salle de classe disponible pour le Coding dû à l'augmentation des effectifs d'élèves et la constitution de classes additionnelles.

3. Clôture de la séance

- La commission scolaire donne un avis favorable au projet de l'organisation scolaire pour la rentrée scolaire.
- Invitation par Pat Halsdorf au 'Schoulfest' de l'école rue Dr Klein, le 14 juin de 14h à 17h.
- Question de Lisa Pauly et Joëlle Gonnering : quid des plans d'aménagement à l'aire de jeu extérieur dans la cour scolaire du nouveau bâtiment d'école à Warcken ? Isabelle Mariutto du service Enfance entamera une démarche participative avec le conseil communal des élèves

quant à cet aménagement. Tom Peiffer précise que les architectes sont impliqués à trouver des solutions qui conviennent aux élèves prioritairement.

- Les projets Pedibus et Gucki seront discutés en collaboration avec Isabelle Mariutto, Lisa Pauly et Max Mangen. Un questionnaire sera distribué aux élèves pendant la semaine du 16 au 20 juin 2025.

Une séance de rentrée scolaire est prévue pour octobre 2025.

Ordre du jour prévisionnel :

- Projet Alpha
- Résultats UNI
- Présentation du personnel EBS
- Bilan de la rentrée scolaire 2025-2026

La réunion est close à 21:00 heures.

La prochaine réunion aura lieu le 26 juin 2025 à 19:00 heures **à la salle des fêtes de l'Hôtel de Ville.**

La Secrétaire
Suzi Weis-Collé

Le Président
Tom Peiffer

Annexe : - Projet d'organisation scolaire pour l'année scolaire 2025-2026